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Así lo afirmó Adriana Basombrío, Epidemióloga de la Municipalidad en relación a los contagios en el buque pesquero. 
“Tiene que haber habido un recambio de tripulantes o que les hayan alcanzado víveres”, dijo.

“ALGUIEN CON EL VIRUS INGRESÓ AL BARCO EN 
ALGÚN MOMENTO”

TEXTIL RÍO 
GRANDE SE VA 
DE LA PROVINCIA

El Concejal Norberto Dávila adelantó que ya se están analizando los proyectos enviados 
por el ejecutivo e inclusive los que van presentando los distintos bloques, para ser 
analizados en la próxima sesión.

PÁG.  12

¿REYES BUSCA UN NUEVO SOCIO POLÍTICO?
Es uno de los atractivos naturales más importantes de Tolhuin y de la Provincia. 30 
años después del convenio para su explotación, las Termas siguen
enfrascadas en un conflicto legal. Escribe Néstor Schumacher.

PÉREZ ANUNCIÓ 
OBRAS PARA LA 
MARGEN SUR

De un total de 61 muestras, 2 dieron negativo y otros 2 están pendientes 
de resultado. A todos se les realizará además un testeo serológico. Hay dos 
pacientes de riesgo internados y el resto sigue en el buque.

El intendente se reunió con 
referentes barriales y confirmó la 
realización de obras dedicadas a 
la provisión de agua, con fondos 
nacionales del programa Argentina 
Hace.

Los trabajadores de la firma 
mantuvieron una nueva reunión 
virtual, donde los apoderados de 
la empresa expresaron la voluntad 
de no continuar la producción en 
Tierra del Fuego. 

CUATRICICLOS, AMBIENTE Y PREDIO PARA 
INCAUTACIÓN DE VEHÍCULOS

TERMAS DEL RÍO VALDEZ

USHUAIA

57 TRIPULANTES DEL BUQUE 
PESQUERO DIERON POSITIVO

COVID-19

CONCEJO DELIBERANTE TOLHUIN
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RIO GRANDE

EL MUNICIPIO INVITA A PARTICIPAR DE LA 
CARRERA VIRTUAL 99° ANIVERSARIO   

El Municipio, a través de la Agen-
cia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud, invita a la comunidad 
toda, sin límite de edad, a sumarse 
a una innovadora y saludable ini-
ciativa. Se trata de la Carrera 99° 
Aniversario.  

Dicha actividad recreativa se 
realizará entre el 26 de julio y 1° de 
agosto y propone dos circuitos li-
bres de 3km y 5km, es decir que los 
participantes podrán armar su pro-
pio recorrido y elegir qué día prefie-
ren correr.  

Al respecto, el subsecretario de 
Deportes y Juventud, Ramiro Sutil, 
indicó que “el intendente Martín 
Perez nos ha pedido que el depor-
te esté presente en la celebración 
del cumpleaños N° 99 de Río Gran-
de” por ello “desde el Municipio 
proponemos esta actividad, para 
que festejemos todos juntos de 
una manera recreativa, saludable y 
respetando los protocolos del CO-
VID-19”, agregó.  

Y extendió la invitación a parti-

Asimismo, de manera opcional, 
se los invita a compartir la fotogra-
fía en las redes sociales, etiquetan-
do al Municipio de Río Grande (@
MunicipioRGA).  

A través de esta innovadora ca-

rrera, se busca sumar a la comu-
nidad en general a los festejos por 
el nuevo aniversario de nuestra 
ciudad, al mismo tiempo que se 
fomenta la actividad física a fin de 
continuar fortaleciendo el deporte 
local rumbo al centenario.

cipar de la Carrera 99° Aniversario 
“a todas las familias riograndenses 
para que juntos celebremos un año 
más de vida de nuestra querida ciu-
dad”. 

Para sumarse a la Carrera 99° 
Aniversario, los interesados debe-
rán inscribirse al siguiente link: bit.
ly/2ALcMif. Una vez completado 
este paso recibirán por mail el nú-
mero de corredor/a, el cual debe 
estar impreso al momento de la ca-
rrera. 

Posteriormente, tendrán que 
descargar una aplicación en su 
dispositivo móvil para registrar el 
tiempo y la distancia del recorrido 
que realizarán, entre el 26 de julio y 
el 1° de agosto, respetando siempre 
el protocolo de COVID-19. 

Una vez finalizado el recorrido, 
deberán hacer una captura de pan-
talla del tiempo y la distancia que 
registra la aplicación y enviar una 
selfie donde se visualice claramente 
el número de corredor, al mail: cen-
troderendimientorg@gmail.com.  

En el marco del Operativo Invierno 
2020, la Municipalidad de Ushuaia rea-
liza tareas de despeje de nieve y riego 
con salmuera y fundente en estado só-
lido en distintas arterias. Personal mu-
nicipal también se abocó a mantener 
limpias las veredas para garantizar la 
transitabilidad de los vecinas y vecinas. 

El Subsecretario de Servicios Públi-
cos, Ing Christian Videla explicó que “a 
raíz de las precipitaciones de nieve que 
se presentaron en el transcurso de la 
madrugada y la mañana de este lunes, 
personal municipal procedió hacer el 
despeje con equipamiento vial pesado 
en aquellos sectores que, por caracte-
rísticas geográficas, presentaron una 
acumulación superior a los cinco cen-
tímetros”, mientras que “en los restan-

OPERATIVO INVIERNO 2020 

tes sectores de la ciudad, se mantuvo la 
estabilidad de las calles con el riego de 
salmuera y la porción de fundente en 
estado sólido”. 

Asimismo, el funcionario munici-
pal señaló que “también se procedió a 
enripiar las calles de tierra con tolvas 
dispersoras de áridos y en conjunto 
con estos trabajos, personal municipal 
llevo adelante el despeje de veredas 
con cuatriciclos y palas”. 

El Ing. Videla destacó el funcio-
namiento del Centro de Atención y 
Monitoreo, ya que “mientras los tra-
bajadores estuvieron recorriendo las 
diferentes zonas en forma constante, 
también fuimos dando respuesta con 
la mayor celeridad posible a los casos 
que fueron ingresando”.

EL MUNICIPIO REALIZÓ 
TRABAJOS DE DESPEJE DE 
ARTERIAS CON MÁQUINAS 
Y FUNDENTE

Las inscripciones ya están abiertas y se realizará entre el 26 de julio y el 1° de agosto. Es una de las tantas propuestas a desarrollar en el marco de los 
festejos por el 99° Aniversario de Río Grande.  
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RIO GRANDE

EL MUNICIPIO SE PREPARA PARA UNA NUEVA OLA 
DE FRÍO EXTREMO ESTA SEMANA

Así lo refirió el subsecretario de 
la mencionada cartera, José Silva, 
quien explicó que “el Intenden-
te nos ha solicitado que sigamos 
trabajando en el despeje del hielo 
de las calles, y en asistir en todo lo 
necesario a los vecinos que tienen 
sus cañerías congeladas. En este 
sentido, y anticipándonos a nuevas 
temperaturas extremas anunciadas 
para estos días, hemos continuado 
aún durante todo este fin de sema-
na largo con estas labores en distin-
tos puntos de la ciudad para mejo-
rar la transitabilidad”, indicó Silva. 

En relación a los vecinos con 
cañerías congeladas, agregó que 
“fuimos a las viviendas donde los 
vecinos nos indicaban que no te-
nían agua, y se chequeó que no era 
un problema de la red, sino de los 
medidores de agua, que están co-
locados en las veredas a sólo 30 cm. 
de profundidad. Se les explicó a los 

vecinos que no era un problema 
de la red, sino de estos medidores 
que fueron debidamente retirados 
para evitar futuros inconvenientes. 
También se ayudó en varios hogares 
donde se habían roto caños y pre-
sentaban pérdidas”, detalló el fun-
cionario. 

Por otro lado, señaló que “desde 
la Dirección de Transporte se estuvo 
trabajando con maquinaria vial en 
el despeje de las calles, y arrojando 
sal en las arterias neurálgicas para 
garantizar la transitabilidad en la 
ciudad, en tanto que las cuadrillas 
de trabajadores municipales conti-
núan con la limpieza las lomas de 
burro, donde se acumula hielo”.

El Subsecretario indicó que, “he-
mos recibido un alerta en las últi-
mas horas, sobre una nueva ola de 
frío polar, por lo que nos estamos 
anticipando en la limpieza de las 
arterias, y preparando los equipos 

En virtud de las bajas temperaturas, y la tercera ola de frío polar anunciada para esta semana por parte del Servicio Meteorológico, el Municipio de 
Río Grande, a través de la Secretaría de Planificación, Inversión y Servicios Públicos, continúa con una ardua labor para garantizar las condiciones 
de transitabilidad en la ciudad y la provisión de agua potable en los hogares de los vecinos. 

para reforzar estos trabajos en la 
ciudad. Pedimos a los vecinos que 
tomen los recaudos necesarios, que 
tienen que ver con el aislamiento de 
sus cañerías con elementos apro-
piados, la limpieza de las veredas, ya 
que también se esperan nevadas”.

Finalmente, desde la subsecre-
taría adelantaron que las labores 
se llevarán adelante con servidores 
públicos municipales y abarcan el 
despeje de nieve en calles principa-
les, lomas de burro, recorridos del 
colectivo, ingresos a barrios, zona 
de Parque Industrial, veredas, bici-
sendas y espacios públicos muni-
cipales. Para ello, se dispondrán de 
los equipamientos necesarios como 
retroexcavadoras, cargadoras, mo-
toniveladoras y el camión salero. 

Además, la maquinaria  se distri-
buirá en distintos sectores de la ciu-
dad a fin de que cada barrio cuente 
con los equipos requeridos para la 
limpieza de nieve y, de esta manera, 
dar rápidas respuestas a las deman-
das de los vecinos y vecinas riogran-
denses. 

A continuación, se detalla el plan 
de acción y maquinaria afectada en 
las distintas zonas de la ciudad:

• Barrios Los Cisnes - Vapor 
Amadeo - San Martín Norte – Poli-

cial - Altos de la Estancia: 1 retroex-
cavadora, 2 motoniveladoras y 1 
cargadora. 

• Chacra II - Chacra IV – CGT - 
Barrancas: 2 retroexcavadoras y 1 
motoniveladora.

• Mutual - Buena Vista – Profe-
sional - Camioneros: 1 retroexcava-
dora.

• Chacra XIII - Chacra XI - Chacra 
IX: 1 retroexcavadora y 1 motonive-
ladora.

• Aeropuerto - San Martín (zona 
la Trucha) - Parque Industrial – Inte-
vu – Danés - Casco Viejo - Centro: 3 
retroexcavadoras, 3 motonivelado-
ras, 2 cargadoras, 2 minicargadoras 
y 4 camiones. 

• AGP: 1 retroexcavadora.
• Margen Sur: 1 retroexcavadora, 

1 motoniveladora y 1 un camión.
Por otra parte, se detallan los 

puntos inmediatos a intervenir ante 
nevadas intensas: 

• Limpieza de lomo de burro (60 
en total): habrá disponibles 6 cua-
drillas.

• Limpieza de bicisendas y Es-
pacios Públicos: 60 personas afec-
tadas.

• Limpieza de veredas en edifi-
cios municipales: 30 personas afec-
tadas.

USHUAIA

CUADRILLAS MANTIENEN 
LIMPIAS GARITAS DE 
COLECTIVOS Y CIRCUITOS 
PEATONALES DE USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia lle-
va adelante a través de la Secretaría 
de Medio Ambiente los trabajos de 
limpieza de veredas y escaleras en 
los distintos barrios de la ciudad. Las 
cuadrillas de trabajadores retiran la 
nieve y colocan fundente para evitar 
la acumulación de hielo.

El secretario de Medio Ambiente 
Municipal, Damián de Marco, infor-
mó que “como consecuencia de las 
últimas nevadas en la ciudad, tanto 
el personal de Higiene Urbana como 
de Parques y Jardines se abocaron a 
la limpieza de todas las veredas pú-
blicas, todas las garitas y todas las 
escaleras de la ciudad. Es un trabajo 
muy grande que realizan unas 160 
personas. Se trata de tareas manuales 
y lo hacen a lo largo de toda la sema-
na, retirando nieve y despejando para 
que quede lo más limpio y seguro po-
sible”.

El funcionario informó  que en 
algunos circuitos se pudo realizar el 
despeje de veredas con los móviles, 
los cuatriciclos con palas para nieve, 
con que dotó el intendente Walter 
Vuoto al área. “La incorporación de 
los móviles permite mayor rapidez y 
eficiencia en el despeje de gran parte 
de los circuitos y la posibilidad de dis-

tribuir a las cuadrillas en otros secto-
res de la ciudad, como así también en 
la limpieza de las garitas de colectivos 
y de las escaleras, que son muy im-
portantes para muchísimos vecinos 
y vecinas”.

Por otra parte, recordó que des-
de la Secretaría de Medio Ambien-
te también se realiza la limpieza de 
veredas de aquellas personas que se 
ven imposibilitadas de poder hacerlo 
porque tienen movilidad reducida o 
algún impedimento físico”.

Por último reiteró la vigencia de 
la ordenanza que indica que los fren-
tistas deben limpiar sus veredas con 
una tolerancia de hasta 24 horas, por 
cuanto ya se encuentran notificando 
a quienes no realizaron ese trabajo 
particular.
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EDUCACIÓN

EL ICSE/UNTDF TIENE SU PRIMERA 
GRADUADA EN SOCIOLOGÍA  

El Instituto de Cultura Sociedad 
y Estado (ICSEI) de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego, llevó 
a cabo un examen final de la Licen-
ciatura en Sociología de la sede Us-
huaia, que se desarrolló de manera 
virtual, en el marco del periodo de 
distanciamiento social obligatorio 
que rige por la Pandemia de CO-
VID19.

Se trata de Micaela Lucero 
quien rindió este lunes el último 
final para acceder al título de “Li-
cenciada en Sociología” median-
te la defensa oral del Trabajo de 
Integración Final (TIF) titulado: 

CONTAGIOS EN EL BUQUE

DESDE USHUAIA CONSIDERAN QUE “ALGUIEN CON EL 
VIRUS INGRESÓ AL BARCO EN ALGÚN MOMENTO”

Según el parte médico de Salud 
provincial, el buque estuvo en alta 
mar durante 35 días sin tener contac-
to con nadie, pero según Basombrío, 
“la hipótesis que uno maneja es que 
en algún lugar tiene que haber habi-
do un recambio de tripulantes o que 

les hayan alcanzado víveres”.
“Sabemos que las personas por 

más que no tengan síntomas trans-
miten la enfermedad, o transmiten 
la enfermedad entre dos o tres días 
antes de desarrollarlas. 35 días es 
mucho tiempo, debe haber habido 

Así lo afirmó Adriana Basombrío, Epidemióloga de la Municipalidad de Ushuaia, luego de los 7 casos positivos que se registraron este fin de semana en un 
buque pesquero.

“El poder obstétrico en la relación 
médico-paciente (mujeres) en el 
Hospital Regional Ushuaia, perio-
do 2013-2018” en una presentación 
online que contó con el acompaña-
miento de profesores, estudiantes y 
familiares de la flamante egresada.

Cabe descartar que las Tuto-
ras que acompañaron la elabora-
ción del TIF fueron las profesoras 
Ayelén Martínez y Fernanda More-
no Russo mientras que el Tribunal 
evaluador estuvo conformado por 
las/los docentes investigadoras/in-
vestigadores Nadia Fink, Eduardo 
Traversi y Nadia Pessina.

un recambio en algún momento”, 
opinó la médica por Fm Masters.

Y consideró que “acá puede ha-
ber habido una falla humana, con 
alguna responsabilidad de tipo civil, 
alguien con el virus ingresó al barco 
en algún momento”.

“Para la ciudad implica la nece-

sidad de estar atentos con los contro-
les, probablemente haya que testear 
a más gente y apelar a la responsabi-
lidad individual. Hay muchas cosas 
que se están violando de la cuaren-
tena. Así como hay gente que está 
asustada, hay gente que ha relajado”, 
afirmó Basombrío.

RIO GRANDE

PEREZ RECIBIÓ A LOS NUEVOS 
JEFES DE LA UDAI DE ANSES  

El Intendente de Río Grande 
recibió a los nuevos titulares de 
UDAI Anses de Río Grande y Us-
huaia, Eva Mansilla y César Co-
lantonio, respectivamente.   

El encuentro tuvo como obje-
tivo diagramar y articular traba-
jos en conjunto entre el Ejecutivo 
Municipal y la mencionada enti-
dad.   Al respecto, el Intendente 
de Río Grande comentó que “des-
de nuestra gestión municipal va-
mos a acompañarlos y llevar ade-
lante una tarea coordinada para 
fortalecer los servicios de seguri-
dad social de nuestros vecinos”. 

En este sentido, señaló que 
“entre todos tenemos que traba-
jar para salir adelante y poner de 
pie a nuestra ciudad”. 

Por último, Perez mencionó 

que “conozco a Fernanda Raver-
ta -Directora Ejecutiva de Anses- 
porque he compartido con ella 
muchos años en el Congreso. Es 
una persona muy responsable y 
muy capaz para llevar adelante la 
compleja tarea que tiene por de-
lante y nosotros desde Río Grande 
la vamos a acompañar”. 

“Nuestro Presidente de la Na-
ción ha demostrado, en este mar-
co de pandemia, la importancia 
que tiene fortalecer la seguridad 
social y atender, a través de AN-
SES, a los sectores más golpea-
dos por las consecuencias de esta 
pandemia”, afirmó el Intenden-
te, quién agregó que “desde este 
Municipio volvemos a reafirmar 
nuestro acompañamiento a la 
gestión de Alberto y de Cristina”.
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ALGUNOS RESTAURANTES TRABAJARON AL 100% 
DE SU CAPACIDAD

El pasado 11 de junio, el Gobier-
no de la provincia habilitó la apertu-
ra de los centros invernales y de los 
restaurantes en toda la provincia, 
reanudando la actividad comercial 
detenida en el mes de marzo.

La medida contempla sólo la ac-
tividad turística interna, ya que las 
fronteras continúan cerradas y aún 
no hay vuelos.

“El movimiento del fin de semana 
fue interesante para los centros. La 
cantidad de gente que se vio en los 
restaurantes y los centros fue impor-
tante. Hemos estado trabajando con 
capacidad reducida y los protocolos, 
pero han trabajado, en algunos casos 
al 100% de la capacidad”, dijo Ángel 
Brisighelli, titular de la Cámara de 
Turismo de Ushuaia, por Fm mas-
ters.

Y advirtió que “posiblemente sea 
un trabajo más del fin de semana 
que otra cosa. Los centros son los 
únicos que están pudiendo capitali-
zar el movimiento interno de la ciu-

dad”.
Mientras tanto, la Hotelería en 

Ushuaia continúa a persianas ba-
jas, ya que sólo dos hoteles perma-
necen abiertos. “No hay mercado 
como para pensar en una apertura 
del resto de la hotelería”, explicó Bri-
sighelli. Ante la posibilidad de abrir 
operaciones aéreas entre Córdoba 
y Ushuaia, el titular de la Cámara 
de Turismo consideró que “no sirve 
para poner en funcionamiento nin-
guna industria. Además, tiene que 
desaparecer la cuarentena, no es 
posible pensar en alguna actividad 
turística si los que vienen tiene que 
pasar 14 días encerrados”.

“Lo que sigue faltando es la cone-
xión aérea, y es bastante más difícil 
de conseguir”, agregó Brisighelli. Y 
aseguró que “tenemos una relación 
fluida con Dante Quercialli, el presi-
dente del Infuetur, no podemos que-
jarnos de nada porque está siempre 
ahí. Pero hay muchas cosas que no 
dependen de lo que se decida aquí”.

Este fin de semana largo fue la prueba de fuego para los comercios gastronómicos y los centros invernales de la provincia, en medio de la apertura 
gradual de las actividades durante la pandemia.

FIN DE SEMANA LARGO
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FLEXIBILIZACION

REABRE EL PARQUE NACIONAL TIERRA DEL FUEGO 
PARA RESIDENTES EN LA PROVINCIA

Querciali indicó que en esta pri-
mera etapa “será solo para turismo 
interno. El Parque Nacional estará 
abierto para uso diario sin acampe. 
Son muy buenas noticias dado que 
la comunidad tendrá un punto más 
de recreación y salida al aire libre”.

En esta primera fase del proceso 
que habilitará el ingreso al Parque a 
los residentes fueguinos, las activi-
dades se realizarán siempre con luz 
diurna y en los senderos habilitados 
para las caminatas. Se permitirá un 
máximo de 4 personas a la vez, en 
cada grupo, para transitar por pasa-
relas e ingresar a los miradores.

El gobernador Melella rescató 
el trabajo en conjunto que se reali-
zó con el Gobierno Nacional y con 
Parque Nacionales, el cual permitió 
avanzar en una nueva acción para 
el turismo interno en la provincia.

Tanto el Gobernador como el 
ministro Cabandié coincidieron en 
que esta reapertura es un paso muy 
importante, pero que no dudarán 
en retroceder si las condiciones los 
obligaran a hacerlo.

“Estamos muy contentos de 
anunciar que se reabren las puertas 
del parque Tierra de Fuego. Sabe-
mos lo que significa el reencuen-

Tras una video conferencia encabezada por el gobernador Gustavo Melella y el ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible de Nación, Juan Cabandié, 
se determinó la reapertura del Parque Nacional Tierra del Fuego a partir del jueves 16 de julio para el turismo interno fueguino.

RUTA 3

OPERATIVO DE CONCIENTIZACIÓN 
SOBRE PROHIBICIÓN PARA 
ESTACIONAR EN BANQUINAS 

TIERRA DEL FUEGO, EL DISTRITO QUE 
MEJOR MANEJÓ LA CONTENCIÓN 
ECONÓMICA Y SOCIAL EN LA PANDEMIA

La Provincia de Tierra del Fue-
go, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, lidera el ranking nacional de 
medidas de contención económica 
y social elaborado en junio por la 
consultora Analytica.

El estudio analiza tres paráme-
tros- Nuevas Medidas de Asisten-
cia, Actividades Liberadas e Impac-
to Económico- a partir de los cuales 
se elabora un Índice de Respuesta 
Local de todas las provincias frente 
a la pandemia.

En el ranking de provincias co-
rrespondiente al mes de junio, 
Tierra del Fuego alcanza el primer 
puesto con 149 puntos, 49 por en-
cima de 100 que representa el pro-
medio nacional. El informe destaca 
que la provincia pasó de ser uno de 
los distritos con mayor cantidad de 
infectados por cantidad de habi-
tantes a controlar casi por comple-
to la propagación del virus.  

Asimismo, subraya las medidas 
de apertura de actividades econó-
micas y los paquetes de asistencia 
al sector privado, entre los cuales 
destacan medidas tributarias, la ca-
pitalización del Banco de Tierra del 

Fuego para el otorgamiento de cré-
ditos y el acompañamiento del Mi-
nisterio de Producción y Ambiente 
mediante créditos y subsidios a 
sectores que no están incluidos en 
el circuito formal bancario, todo a 
través del programa PROGRESO.

También se resalta la asistencia 
alimentaria y los subsidios energé-
ticos a los sectores más vulnerables 
de la población fueguina.

El informe nacional presenta 
a Tierra del Fuego como un “caso 
de éxito” llegando a los 149 puntos 
mencionados.

Las otras provincias que supe-
raron la media fueron: Tucumán 
(142), La Pampa (136), Santiago del 
Estero (134), La Rioja (131), Santa 
Fe (130), San Luis (128), Misiones 
(126), Catamarca (123), Córdoba 
(113), Santa Cruz (107), Neuquén 
(106) y Mendoza (106).

Debajo del promedio, en cam-
bio, quedaron Corrientes (98), Salta 
(94), San Juan (93), Río Negro (85), 
Formosa (82), Ciudad de Buenos 
Aires (68), Chubut (68), Entre Ríos 
(64), Buenos Aires (63), Chaco (53) 
y Jujuy (25).

La Subsecretaría de Seguridad 
Vial relevó alrededor de 50 vehí-
culos en el operativo de preven-
ción y concientización acerca de 
la prohibición que rige sobre el 
estacionamiento en banquinas, 
según el inciso I del Artículo 48 
de la Ley Nacional de Tránsito 
24.449.

Asimismo, se recuerda que 
este tipo de operativos se realizan 
de manera preventiva para poder 
contar con mayor seguridad den-
tro de la traza de la Ruta Nacio-
nal Nº3, y se advirtió 50 vehículos 
que en ese momento no contaba 
con ocupantes, quienes de rein-
cidir en este tipo de infracción 
puede llegar a sufrir multas o se-
cuestro de la unidad.

Estas tareas de advertencia se 
realizaron en dos turnos, durante 
los cuatro días del fin de semana 
largo, lo que arrojo que en el tur-
no de la tarde se notaba una ma-
yor afluencia de vehículos sobre 
diferentes sectores aledaños a los 

tro con la naturaleza, pero lo más 
importante es proteger y cuidar a  
la población. Esperamos atravesar 
con éxito esta primera fase y avan-
zar hacia la que será nuestra nueva 
normalidad”, sostuvo Cabandié.

Por su parte el Intendente del 
Parque Nacional de Tierra del Fue-
go, Marcelo Ochoa detalló que “has-
ta el 30 de septiembre el acceso al 
PNTDF será gratuito. Aquellos que 
lo visiten deberán cumplir con las 
medidas sanitarias dispuestas por 
protocolo, como así también seguir 
las recomendaciones de seguridad 
referidas al invierno”.

En relación al protocolo apro-
bado por el Comité Operativo de 
Emergencia de Tierra del Fuego, 
Ochoa recalcó que “se establecen 
los senderos habilitados, que son 
similares a los que todos los invier-
nos se encuentran abiertos, es decir, 
sendas cortas que no tienen mayor 
dificultad”. De la videoconferencia 
también participaron la ministra de 
Producción y Ambiente, Sonia Cas-
tiglione, el presidente del Infuetur, 
Dante Querciali, el presidente de 
Parques Nacionales, Daniel Somma 
y el Intendente del Parque Nacional 
Tierra del Fuego, Marcelo Ochoa.

RANKING NACIONAL

centros invernales.
Otro de los trabajos que se lle-

varon adelante fueron las de pre-
vención, por parte de los agentes 
de transporte, con conductores 
que se encontraban próximos a 
estacionar en lugares no permiti-
dos.
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GOBIERNO 

CRONOGRAMA DE DISTRIBUCIÓN DE GAS 
ENVASADO Y A GRANEL EN LA PROVINCIA

A fin de cubrir la necesidad de 
todos los hogares y garantizar una 
eficiente distribución del servicio, 
las empresas distribuidoras traba-
jan de la siguiente manera:

En Río Grande 
Distribuidor SG:

- En los barrios de la Margen Sur, 
de lunes a viernes de 09 a 23 hs, sá-
bados de 09 a 21hs y domingos de 
09 a 17hs.

- En los demás barrios, los días 
lunes, miércoles, viernes y sábados 
de 11 a 14hs.

- Además, cuenta con una guar-
dia de Venta en planta las 24 hs, los 
7 días de la semana, ubicado en Ca-
lle sin Nombre 507 Km. 1,5, ex Ruta 
Provincial 7 (Cruzando el Puente 
Gral Mosconi hacia la Margen Sur, 
primera salida a la derecha sobre la 
calle de tierra, pasando por el frente 
del Control Policial).

Distribuidor Distrigas:
- En la Margen Sur, de lunes a 

viernes de 09 a 21hs, sábados de 09 
a 18hs y domingos de 10 a 18hs.

Se recuerda a los usuarios los 
medios de contacto en Río Grande:

• Gas Austral
- Teléfonos: 02964 – 433136 / 

432446
- WhatsApp de Emergencia: 

2964605884
• Pedidos de carga de envasado 

(tubos y garrafas) a través de:
- Distribuidores SG al teléfono 

(02964) 620514, (02964) 404562 / 
301900 en horario de 8 a 20hs.

- Distrigas al teléfono (02964) 
590143 de 8 a 18 hs.

• Pedidos de carga a granel con 
72hs de anticipación: 0810-333-
8252, o a través del sitio web www.
gasaustral.com.ar.

• Se encuentra a disposición el 
siguiente correo electrónico para 
realizar reclamos: granel@gasaus-
tral.com.ar 

• Sartini Gas
- Granel Teléfono: 02964-465688 

en los horarios de 08 a 16hs, y los 

días sábados de 09 a 13hs.
 

Asimismo, se recuerdan los 
medios de atención en Ushuaia:

• Gas Austral teléfono: 02901 – 
433863

• Se reciben pedidos de carga de 
envasado (tubos y garrafas) a través 
de Distribuidor Ladygas al teléfono 
432299 en horario de 10 a 18 hs.    

• Pedidos de carga a granel: 
0810-333-8252, o a través del sitio 
web www.gasaustral.com.ar.

• Se encuentra a disposición el 
siguiente correo electrónico para 
realizar reclamos: granel@gasaus-
tral.com.ar

 
• Sartini Gas 

- Planta y administración: Hé-
roes de Malvinas 4620. Teléfono 
02901-422666 / 422498, WhatsApp 
2901616580 / 2901642929, de lunes 
a viernes de 08 a 16hs, y los días sá-
bado de 09 a 13hs.

- Correo electrónico: info@sar-
tinigas.com / sartinigasporteria@
gmail.com

- Móviles en barrios: Teléfonos: 
02901 - 15642424 / 15642727 de lu-
nes a viernes de 09 a 18hs, y 2901-
564518 de 18 a 22 hs.

 
• Sartini Gas en Tolhuin:

- Pedidos y/o consultas al: What-
sApp 2901-642020 / 2901 – 403440.

- Horarios de atención: de lunes 
a viernes de 08 a 16hs, y los días sá-
bados de 09 a 13 hs, oficinas en calle 
Buenos Aires 1650.

- Correo electrónico: plantatol-
huin@sartinigas.com

- Móvil en Barrios: 2901-642323

El Ministerio de Finanzas Públicas recuerda a los vecinos usuarios del subsidio al gas envasado y a granel el cronograma dispuesto por las empresas 
proveedoras de dicho servicio 

EL MINISTERIO DE FINANzAS 
PúBLICAS RECUERDA A 
LOS vECINOS USUARIOS 

DEL SUBSIDIO AL GAS 
ENvASADO y A GRANEL EL 
CRONOGRAMA DISPUESTO 

POR LAS EMPRESAS 
PROvEEDORAS DE DIChO 

SERvICIO
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CONTAGIOS EN EL BUQUE

BALLATORE: “ES ILEGAL EL RECAMBIO DE TRIPULACIÓN EN 
ALTA MAR, VA A SER DIFÍCIL QUE ALGUNO LO DECLARE”

Ayer se supo que 7 de los 63 pa-
sajeros del buque ya dieron resul-
tado positivo, uno de ellos fue in-
ternado en el hospital de Ushuaia, 
el resto, continúa en cuarentena 
arriba del buque, custodiados por 
Prefectura.

“Puede ser que no nos estén 
dando toda la información desde el 
barco”, dijo Ballatore por FM Aire 
Libre.

Y advirtió que “es probable que 
toda la tripulación tenga casos po-
sitivos, porque es poco probable 
que, luego de 20 días con un cua-
dro gripal alguno nos dé resultado 
negativo”.

“Durante los 5 primeros días de 
síntomas hay que buscar el origen, 
si los hisopados nos dan negativo 
vamos a ir a las pruebas serológi-
cas”, afirmó el profesional e infor-
mó que entre hoy y mañana esta-
rán los resultados de los estudios 
de todos los tirpulantes.

“Ellos estuvieron en aguas ar-
gentinas. Si son de Prefectura y 
tuvieron contacto con algún otro 
buque, no está confirmado por el 
capitán del buque. Nos informa 
que no, pero se está investigando”, 
explicó Ballatore.

“Hay dos personas residentes 
de Tierra del Fuego, el resto son de 
otras provincias. El barco partió 
desde Ushuaia alrededor del 6 de 
junio. Estuvieron dos semanas en 
el hotel Ushuaia y si no desarrollan 
ningún síntoma pueden embarcar-
se. Ellos se embarcan desde Buenos 
Aires y llegan a la provincia con el 
hisopado realizado. Algo ocurrió, 
no estamos pudiendo encontrar la 
causa”, señaló.

Y dijo que “estamos tranquilos 
porque la situación en la provincia 
está controlada. El barco está aisla-
do por Prefectura, no baja ni sube 
nadie. Nos queda entender que es 
lo que ocurrió”.

Una de las hipótesis que ma-
nejan desde el COE es que el vi-
rus haya ingresado al barco sobre 
algún elemento infectado, que no 
necesariamente puede ser algún 
alimento. Otra de las hipótesis es 
que haya habido algún contacto 
con otro barco en alta mar.

“Nos comentaba la gente de 
puertos que es ilegal el recambio 
de tripulación en alta mar, por lo 

Leandro Ballatore es integrante del Comité Operativo de Emergencia (COE) y fue consultado por la investigación que se lleva adelante desde la 
provincia, para verificar el nexo epidemiológico por el que se contagiaron de Covid-19 los tripulantes del buque pesquero.

PROVINCIALES

que va a ser difícil que alguno de 
la tripulación lo declare”, informó 
Ballatore.

Y agregó: “No estamos pensan-
do que sea un virus ultrarresisten-
te, vamos a lo simple, hay algo que 

no estamos teniendo en cuenta, 
que tendría que ver más como 
un comportamiento humano”.

CORRADI: “HAY QUE VER QUÉ PASA EN LOS 
PRÓXIMOS DIEZ DÍAS”

El Subsecretario municipal de 
Políticas Sanitarias, Lucas Corra-
di habló en FM Master’s, sobre los 
casos positivos que se dieron en 
el fin de semana.

Ushuaia Noticias.- “Nos preo-
cupa mucho. Venimos pidiendo 
más de controles, más exhausti-
vos y no ser tan selectivos. Con lo 
respecta a los vuelos que entra-
ron, el uso de barbijo obligatorio, 
teniendo en cuenta que dentro 
de un vuelo es el contagio podría 
ser comunitario”.

“Como hoy está planteada la 
pandemia creo que es necesario 
que es abrir un poco los concep-
tos y ponernos a trabajar más 
específicamente. Nos preocupa 
mucho porque estamos viendo 
en algunas provincias donde se 

CONTAGIOS EN EL BUQUE

han infectado una gran cantidad 
de profesionales. La capacidad de 
recursos humanos acá es limitada” 
y agregó: “Hay que ver qué pasa en 
los próximos diez días”.

Sobre la posibilidad de que las 
personas que lleguen a la ciudad 
vayan a un hotel para realizar el 
aislamiento, el Subsecretario ex-
plicó: “Es una decisión política y el 
estado debería hacerse cargo del 
hotel. La persona que viene debe-
ría cumplir el aislamiento dentro 
de un hotel donde se pueda con-
trolar. Así estaríamos todos más 
tranquilos”.

“Estamos todavía a tiempo de 
seguir previniendo. Pero creo que 
hay que tomar medidas netamen-
te políticas para decidir qué hacer 
con esta gente que va ingresando” 

y destacó que: “No hemos sido 
convocados con el COE en el 
último mes. Seguramente con 
esto que sucedió nos vuelvan a 
llamar”.
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USHUAIA Y TOLHUIN TAMBIÉN TENDRÁN AUTOCINE

La Secretaria de Cultura de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del At-
lántico Sur, Lucía Rossi, habló sobre 
la noche de autocine que se realizó 
en Río Grande en el marco del 99° 
aniversario de la ciudad. Al respecto 
señaló que “estamos muy contentos 
porque han sido jornadas muy exi-
tosas. Hemos celebrado el aniversa-
rio de Río Grande con una actividad 
que invitaba a la gente a participar 
de manera presencial pero sin rom-
per ese distanciamiento social que 
permite cuidar nuestra salud”.

Asimismo, agregó que “la activi-
dad surgió dentro del marco de la 
situación de pandemia. Nosotros 
tenemos un convenio con el Institu-
to Nacional de Cine y Artes Audiovi-
suales a partir del cual podemos lle-
var adelante este tipo de eventos”. 

“Agradecemos el esfuerzo de la 
gerencia del supermercado Carre-
four que también hizo posible esta 
noche de autocine poniendo a dis-
posición el estacionamiento. Tuvi-
mos tres funciones y en cada una 
dentro del predio hubo 100 vehícu-
los. Lo que pudo ver la gente fue  el 
cortometraje Inefable, una produc-
ción netamente fueguina y después 

La Secretaria de Cultura de Tierra del Fuego, Lucía Rossi, destacó el éxito de la noche de autocine realizada en Río Grande en el marco del 99° aniversario 
de la ciudad. Además anunció que la actividad también se realizará en Tolhuin y en Ushuaia.

CULTURA

proyectamos ‘El robo del siglo’, una 
película nacional que se estrenó 
hace muy poco”, precisó la funcio-
naria.

Finalmente, Rossi anunció que 
“vamos a llevar el autocine a toda 
la provincia para que todos los 
ciudadanos tengan la posibilidad 

de disfrutar de esta modalidad. En 
Ushuaia estaremos el 25 de julio 
celebrando el día del amigo y próxi-
mamente brindaremos mayor in-
formación”.  

Por su parte, la Coordinadora 
de Provincial de Cultura Zona Nor-
te , Priscila Vallone indicó: “fue un 

evento gratuito. Las entradas se die-
ron a través de sorteos en facebook 
y cada una habilitaba el ingreso de 
un vehículo con hasta cuatro perso-
nas. Valoramos mucho que la gente 
haya respetado los protocolos y que 
todo se haya dado de manera exito-
sa”.
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Prensa Sin Azul No Hay Ver-
de.- Alicia Kirchner, Gobernadora 
de Santa Cruz, firmó el decreto 
de aceptación de la donación por 
parte de Fundación Rewilding Ar-
gentina de las tierras que alber-
gan al Sitio Patrimonio de la Hu-
manidad Cueva de las Manos, con 
arte rupestre de más de 9 mil años 
de antigüedad. 

El sitio es uno de los atractivos 
del Noroeste de la provincia que, 
como destino turístico, viene im-
pulsando el desarrollo económi-
co de las comunidades locales.

Este es el resultado del traba-
jo conjunto entre el Municipio de 
Perito Moreno, que administra el 
sitio hace más de cuarenta años, 
el Gobierno de la Provincia de 
Santa Cruz, y Fundación Rewil-
ding Argentina.

En 1999, la UNESCO decla-
ró Patrimonio de la Humanidad 
a las 600 hectáreas que albergan 
restos arqueológicos invaluables 
en el área del Cañadón Pinturas, 
pero hasta hoy las tierras eran pri-
vadas. En 2015, Fundación Rewil-
ding Argentina adquirió la estan-
cia donde se encuentra el sitio, 

AMBIENTE

SANTA CRUZ PROTEGE PARA SIEMPRE EL SITIO 
PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD CUEVA DE LAS MANOS

La Provincia aceptó la donación por parte de Fundación Rewilding Argentina de las tierras que albergan la Cueva de las Manos, con pinturas rupestres 
de más de 9 mil años

siguiendo su modalidad de trabajo 
de restauración y donación al Es-
tado de tierras para crear Parques 
Naturales, abiertos para todas las 
personas. Es en esa línea que hoy 
se realiza la donación de 519 hec-
táreas para consolidar la protec-
ción del Sitio Cueva de las Manos, 
de extraordinario valor histórico y 
cultural.

La gobernadora de la provincia 
Alicia Kirchner remarcó que “a tra-
vés de la construcción de confian-
za colectiva, hemos logrado juntar 
todos los esfuerzos a nivel de tu-
rismo, a nivel de medio ambiente, 
a nivel de organizaciones como 
Flora y Fauna (ahora Rewilding 
Argentina), en un claro sentido de 
responsabilidad social.”

También, destacó que la crea-
ción del Parque Provincial Cueva 
de las Manos y la Reserva Charca-
mata refuerza el compromiso de su 
gestión por preservar el patrimo-
nio cultural y ambiental de Santa 
Cruz y de Argentina, y resaltó su 
especial relevancia para el desarro-
llo del destino turístico al noroeste 
de la provincia.

Por su parte, el Ministro de Am-

biente de la Nación Juan Cabandié, 
quien estuvo presente en videocon-
ferencia, expresó sus felicitaciones 
por el compromiso ambiental, por 
las áreas protegidas que se van in-
corporando a la provincia de Santa 
Cruz; y reforzó su compromiso con 
la función ambiental y el trabajo 
conjunto con Parques Nacionales.

Sofía Heinonen, Presidenta de 
Fundación Rewilding Argentina, y 
Sebastián Di Martino, Director de 
Conservación de la misma funda-
ción, festejaron el hito ambiental, 
que es el fruto de un trabajo man-
comunado con las autoridades. “La 
donación de las tierras de este sitio, 
patrimonio de todas las personas 
del mundo, marca un hito en la his-
toria de esta región, especialmente 
por la importancia arqueológica de 
sus pinturas y restos, que datan de 
9.300 años y que seguían expues-
tas al uso ganadero” comentó Sofía 
Heinonen.

Desde 2018, Fundación Rewil-
ding Argentina, el Municipio de Pe-
rito Moreno y la Provincia de Santa 
Cruz vienen trabajando en conjun-
to para fortalecer las áreas protegi-
das de la Región Noroeste de Santa 
Cruz mediante el desarrollo de in-
fraestructura para visitantes, mejo-
ras en la conectividad y accesibili-
dad, y la promoción turística.

En ese año, la estancia fue abier-
ta al público como reserva privada 
bajo el nombre de Portal Cañadón 
Pinturas del circuito turístico Par-

que Patagonia, y la visitaron más 
de 8 mil personas que pudieron 
conocer los valores naturales, 
paisajísticos y culturales del área.

Fundación Rewilding Argen-
tina continúa trabajando en la 
región mediante el estudio y con-
servación de las especies de fau-
na amenazadas, la ampliación de 
infraestructura de uso público 
para los visitantes —como redes 
de senderos, áreas de uso com-
partido, centro de recepción de 
visitantes y propuestas de activi-
dades— en conjunto con las au-
toridades y comunidades locales.

CUEVA DE LAS MANOS
La Cueva de las Manos es una 

de las expresiones artísticas más 
antiguas de los pueblos sudame-
ricanos. Declarada Patrimonio de 
la Humanidad por la UNESCO en 
1999, se destaca la complejidad 
de su arte rupestre, que permite 
entender cómo vivieron aquellas 
sociedades del pasado. 

A pesar de que la cueva es co-
nocida por viajeros occidentales 
desde mediados del siglo 20, las 
investigaciones arqueológicas re-
cién se iniciaron en la década de 
1960, cuando Carlos Gradín co-
menzó a recorrer la zona y realizó 
el primer relevamiento de Cueva 
de las Manos, revelando las face-
tas de la vida y de la cosmovisión 
del mundo de nuestros antepasa-
dos. 
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RIO GRANDE AGENDA

EL CONCEJO DELIBERANTE ENTREGARÁ 
2000 BARBIJOS A LOS VECINOS

El presidente del Concejo De-
liberante Raúl von der Thusen 
manifestó que “junto a los ediles 
Martínez, Llancapani, Susñar, y 
Abregú realizamos con nuestra 
dieta la adquisición de 2000 barbi-
jos para ser entregados a los veci-
nos a partir de este martes”. 

Puntualizó que “el slogan ‘cui-
démonos entre todos’ no deben 
ser solo palabras, sino qué hay que 
materializarlo con este tipo de ac-
ciones”, sentenció.

El presidente del Concejo Deli-
berante Raúl von der Thusen junto                                                      
a  los ediles Hugo Martínez, Pablo 
Llancapani, Cintia Susñar, y Walter 
Abregú crearon un fondo especial 
a través de su dieta para la adqui-
sición de barbijos que serán entre-
gados a los vecinos a partir de este 
martes en la mesa de entrada del 
Concejo Deliberante. 

La Legislatura provincial retoma el trabajo legislativo en comisiones. 
Así lo informó la Dirección de Comisiones y comenzará este martes a 
las 14 h.

La agenda de temas suma asun-
tos sobre fondos coparticipables del 
Consejo Nacional Pesquero; la re-
glamentación de la Ley de Aguas; la 
presencia de la ministra de Obras y 
Servicios públicos y el programa de 
lucha contra la enfermedad de fibro-
sis quística de páncreas.

Las reuniones se desarrollarán en 
el recinto de sesiones del Parlamen-
to, en calle Yaganes 638 de la capital 
fueguina, donde se aplica el Protoco-
lo Sanitario aprobado.

COMISIÓN N° 3: Martes 14 de ju-
lio a las 14 h

En el encuentro, se espera dar tra-
tamiento a los asuntos:

048/2020 bloque UCR - Proyecto 
de Ley sobre Fondos Coparticipados 
por el Consejo Nacional Pesquero.

049/2020 bloque UCR -  Proyecto 
de Resolución que solicita al PEP re-
glamente la Ley Provincial 1126 (Ley 
de Aguas – Marco de Gestión Integral 
de los Recursos Hídricos).

COMISIÓN N° 4: Miércoles 15 de 
julio a las 14 h

En la reunión, se continuará con 
el temario abordado en la reunión del 
24 de junio próximo pasado y donde 
se espera la presencia de la titular de 
la cartera de Obras y Servicios Públi-

LA LEGISLATURA VUELVE AL TRABAJO 
EN COMISIONES

En este sentido Von der Thu-
sen manifestó que “cinco con-
cejales aportaron de su bolsillo 
para la adquisición de 2000 bar-
bijos que serán entregados a los 
vecinos de la ciudad, teniendo en 
cuenta que el slogan ‘cuidémonos 
entre todos’ no deben ser solo pa-
labras, sino qué hay que materia-
lizarlo con este tipo de acciones”, 
sentenció.

Asimismo sostuvo que “van a 
estar a disposición a partir de este 
martes entre las 10 y las 15 horas 
en la mesa de entradas de la casa 
legislativa”.  

Por último indicó que “es para 
aquellos que no tienen la posi-
bilidad económica de poder ad-
quirirlos, por lo cual hay que ser 
solidarios con los vecinos que han 
sido golpeados por esta pande-
mia”.

cos, Gabriela Castillo.
COMISIÓN N° 5: Jueves 16 de ju-

lio a las 14 h
El legislador Daniel Rivarola 

(FORJA) convocó a los integrantes 
de la Comisión de Acción Social y 
Salud Pública para abordar el asunto 
N° 250/19 bloque MPF – Proyecto de 
Ley programa provincial de Lucha 
Contra la Enfermedad de Fibrosis 
Quística de Páncreas o Mucovisci-
dosis.

Para la ocasión se cursaron invi-
taciones a la ministra de Salud de la 
Provincia, Dra. Judith Di Giglio y a la 
Presidenta de la obra social, Mariana 
Hruby.
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CONCEJO DELIBERANTE TOLHUIN

CUATRICICLOS, AMBIENTE Y PREDIO 
PARA INCAUTACIÓN DE VEHÍCULOS: 
ALGUNOS TEMAS DE LA PRÓXIMA 
SESIÓN 

CONTAGIOS EN EL BUQUE

EL COE INFORMÓ QUE 57 TRIPULANTES 
DIERON POSITIVO

Desde Gobierno precisaron 
que el equipo de salud se encuen-
tra trabajando en el buque a fin de 
realizar el examen clínico corres-
pondiente. Además, a los 61 tripu-
lantes, se les realizará un test sero-
lógico cuantitativo, que adquirió la 
provincia y que tiene por finalidad 
precisar aproximadamente cuan-
tos días hace que la persona tiene 
el virus. 

Por el momento las personas 
continuarán dentro del buque, ya 
que los casos positivos tienen sín-
tomas leves y en el caso que alguno 
requiera internación será trasla-
dado al Hospital Regional Ushuaia 
bajo el protocolo estricto de segu-
ridad.

Este domingo se trasladó al 
Hospital Regional Ushuaia, bajo un 
estricto protocolo de seguridad a 
uno de los pacientes, quien se en-
cuentra en clínica médica, estable 
y con requerimiento de oxígeno. Y 
este lunes se internó a otro pacien-
te, de los 7 primeros casos detec-
tados, para control clínico por los 
factores de riesgo que presenta.

Por otra parte, detallaron que 

continúa la investigación epide-
miológica para determinar cuál 
fue la vía de entrada del virus.

Cabe recordar que antes de 
viajar hacia Ushuaia, vía aérea, se 
les hicieron los hisopados y todos 
arrojaron negativo de COVID-19, 
del mismo modo cumplieron los 
14 días de aislamiento obligatorio 
en Ushuaia antes de embarcar.

Dos casos sospechosos
Por otra parte, el Ministerio de 

Salud informó que este lunes se 
detectaron dos casos sospechosos 
en el Aeropuerto Internacional de 
Ushuaia. Ambas personas están 
aisladas, identificados sus contac-
tos y se está realizando el nexo epi-
demiológico.

Además de los casos sospecho-
sos mencionados en Ushuaia, hay 
9 casos sospechosos en Río Grande 
y en total al momento 1527 descar-
tados.

Cabe destacar que estos datos 
no se ven reflejados en el Parte Na-
cional del día de la fecha debido 
a que estos últimos resultados se 
procesaron posteriores al cierre.

El Concejal de Tolhuin Norberto Dávila adelantó que para la próxima 
sesión del Concejo Deliberante de Tolhuin ya se están analizando los 
proyectos enviados por el ejecutivo e inclusive los que van presentando 
los distintos bloques.

De las 61 muestras procesadas sobre los tripulantes del buque 
pesquero, 57 arrojaron resultado positivo de COVID-19; 2 negativos y 2 
pendientes de resultado. 

Respecto al proyecto de Orde-
nanza enviado por el Intendente 
Harrington sobre permitir el usos 
de los cuatriciclos en la ciudad se 
mostró conforme y con la idea de 
ordenar la circulación de los mis-
mos en el égida urbano.

“Luego de estos feriados que 
nos a permitido pasar un tiempo 
con la familia seguiremos traba-
jando porque venimos preparan-
do la próxima sesión ordinaria, 
en Tolhuin sesionamos siempre 
el último viernes de cada mes, 
para esta sesión ya tomaron es-
tado parlamentario los proyectos 
del ejecutivo y los que se vayan 
presentando en estos días” co-
mentó el edil.

Davila además planteó que 
“La idea es trabajar en el ordena-
miento de la ciudad, temas como 
la reglamentación para la circu-
lación de los cuatriciclos, retirar 
ya de circulación las bolsas cami-
setas, buscamos trabajar en po-
der hacer de Tolhuin una ciudad 
amigable con el medioambiente 
y que tenga un perfil turístico con 
este cuidado”.

Si bién el concejal sostiene 

que desde el bloque coinciden en 
que son temas importantes los 
que llegan desde el ejecutivo lo 
que seguramente  llevará mas tra-
bajo será la reglamentación de la 
circulación de los cuatriciclos, este 
tipo de vehículos siempre habían 
quedado relegados a los trabajos 
agrarios o para ser usados mas en 
el campo y no por el casco urba-
no pero “lo vamos a trabajar con la 
gente de tránsito y de la unidad de 
faltas para llevarlo adelante por-
que nos parece importante”.

En cuanto al tema medio am-
biente, lo del retiro de las bolsas 
camisetas y el plástico de un solo 
uso hay que llevarlo adelante para 
estar en sintonía con las demás 
ciudades de la provincia, si quere-
mos trabajar en turismo estos son 
cosas importantes que hay que 
resolver sentenció el concejal que 
por otro lado sumó un tema que 
también tiene que resolver como 
es el caso de la incautación de ve-
hículos, “hay buscar un lugar y ge-
nerar un predio para incautación, 
si bien esto es algo nuevo también 
para la ciudad pero hay que regla-
mentarlo “.
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OPINION

TERMAS DEL RÍO VALDEZ: ¿REYES BUSCA UN 
NUEVO SOCIO POLÍTICO?

Por Néstor Schumacher.- Las 
Termas del Río Valdez son, junto 
al Lago Fagnano, dos de los atrac-
tivos naturales más importantes 
de Tolhuin y de la Provincia. Hace 
más de 30 años, allá por el año 
1985, cuando la provincia era más 
una idea que una realidad, se de-
cidió firmar un convenio para la 
explotación de este recurso natu-
ral. 30 años después, las Termas 
siguen siendo una idea, enfrasca-
das en un conflicto legal entre la 
empresa concesionaria y el Estado 
Provincial, siendo un recuerdo que 
se desvanece para quiénes las visi-
taron.

Durante su campaña para lle-
gar a intendente de Tolhuin, Da-
niel Harrington hizo un punto fo-
cal de su campaña recuperar las 
Termas del Río Valdez, prometien-
do darles un uso social y turístico.

Recordemos que a esta altura, 
las termas llevaban casi20 años sin 
acceso al público, solo alguna que 
otra visita de “amigos” de Reyes, 
el concesionario, o algún curioso 
que entraba al predio cuando éste 
no se encontraba.

Harrington, en su momento, 
comparó el impacto que podrían 
tenerlas termas al del Cerro Castor 
en Ushuaia. No solo una fuente de 
ingresos para la provincia y pues-
tos de trabajo para los tolhuinen-
ses, sino una alternativa de activi-
dades recreativas que extendería el 
tiempo de visita a la isla; una delas 
grandes dificultades a las que se 
han enfrentado buena parte de los 
funcionarios abocados al turismo.

Este lunes, Rolando Reyes, em-
presario que posee la concesión 
delas termas, volvió a declarar so-
bre el conflicto en FM Azul, una 
radio local, diciendo que “buscan 
robarle la inversión”. En la entre-
vista de 20 minutos, pasó a decla-
rar la corrupción sistémica de la 
provincia y un complot contra su 
persona y su derecho legítimo de 
usufructuar la concesión. Manfre-
dotti buscaba robarle la inversión 
que realizó, mientras que Cóccaro 
le restituye la firma delos derechos 
de concesión, para hacerlo desistir 
de una demanda por daños y per-
juicios contra el Estado Provincial.

Luego, habla del saqueo berto-
nista, que busca quedarse con la 
tierra. Lo que Reyes “olvida” es que 
la empresa, no realiza inversio-
nes desde sus inicios, ni tampoco 
mantuvo la inversión, derivando 
en una imposibilidad de usufruc-
tuar el recurso por él o un tercero 
interesado. Hoy las ter  mas ya no 
dependen de la provincia, sino del 
municipio: la Ley Provincial Nº 
1147 amplió el ejido urbano de la 
ciudad, quedando las Termas del 
Río Valdez dentro del mismo.

Si uno escucha la entrevista, 

parece que más que un conflic-
to legal, Reyes mantiene algún 
tipo de conflicto personal con el 
intendente y su familia. Poco se 
habla de la situación legal, más 
se menciona la moral y “crianza”. 
Reyes, con un poco de intención 
de buscar apoyo, menciona a

Melella como el único hones-
to; quizá esperando que el gober-
nador interceda en su favor. Otro 
punto que encuentro curioso es 
la falta de reclamos al ex-inten-
dente Queno, quién estuviese a 
cargo de Tolhuin por 12 años. ¿Si 
hubo saqueo bertonista en Tol-
huin, no sería Queno el principal 
involucrado? Pero parece que la 

relación siempre fue un poco ame-
na; más si consideramos que el ex 
mandatario tenía acceso irrestricto 
a un recurso cerrado para el resto.

¿No sería que Quenole “cuida-
ba” las espaldas ante los gobiernos 
a Reyes? Con la derrota apabullante 
del por entonces intendente, quizá 
ya no había un contacto que le per-
mitiese al concesionar o sostener 
control sobre el recurso.

Ahora, dejemos el pasado atrás y 
hablemos de las potencialidades de 
las Termas. Si tomamos como refe-
rencia el trabajo de “El Termalismo 
Argentino”, principalmente la mo-
nografía de Juan Carlos San José Ro-
dríguez, presidente dela Sociedad 

Española de Hidrología Médica, 
sobre Aguas mineromedicinales 
argentinas. Encontraremos que la 
cuenca del Río Valdez están a una 
altitud de 200 metros sobre el ni-
vel del mar y cuentan con ciertas 
propiedades: son hipertermales 
(de alta temperatura) y son aguas 
oligominerales bicarbonatadas 
sódicas. ¿Qué significa esto?

Este tipo de aguas tienen baja 
mineralización, y en aquellos ca-
sos donde la temperatura sea alta, 
como el de Río Valdez, se utilizan 
para el tratamiento de afecciones 
reumáticas y procesos del apara-
to locomotor en rehablitación de 
hidroterapia.
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CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA

LA REFORMA DE LA CARTA ORGÁNICA 
SEGUIRÁ EN SUSPENSO

Por Silvana Minue.- En la jorna-
da del lunes 13, se reunió la Comi-
sión N°1 de Legislación e Interpre-

Los tres proyectos que impulsan la reforma de la carta orgánica deberán esperar un tiempo una vez más debido a la pandemia por el coronavirus. 

de la Carta Orgánica.
Cabe recordar que, a mediados 

del año 2018, el presidente del Con-
cejo Deliberante de Ushuaia, Juan 
Carlos Pino (PJ), presentó el pro-
yecto de ordenanza para reformar 
la Carta Orgánica Municipal, que 
tiene que ver en revisar y actuali-
zar distintos aspectos vigentes en la 
máxima normativa local. 

Para eso debe convocarse a Con-
vención Constituyente al debate. 
Entre ello, surgió el planteo en el 
marco del fallo del Juzgado Electo-
ral mediante el cual se impuso al 
Concejo Deliberante la búsqueda 
de una alternativa ante el reclamo 
de paridad de género en la confor-
mación de las bancas, impulsado 
por movimientos de mujeres de la 
ciudad.  

En este marco, en la jornada del 
lunes 13, se reunió la Comisión N°1 
de Legislación e Interpretación pre-
sidido por el concejal juan Carlos 
Pino, entre los temas, se encontra-
ba la llamada reforma de la carta 
orgánica conformado por los tres 
asuntos que quedaron para mayor 
estudio. El primero en cuanto a la 
situación del sistema electoral (el de 
Pino), otro presentado por un veci-
no, en torno a la cantidad de bancas 
y otro en relación a la reforma en los 
mandatos.

Pino en declaraciones a TIEM-
PO FUEGUINO dijo que “no es el 
momento” llevarlo a discusión por 
lo tanto “estarán en el ámbito de 
comisión hasta que se dé su discu-
sión” ya que “estamos atravesando 
momentos duro por la pandemia y 

tación presidido por el concejal 
juan Carlos Pino, entre los temas, 
se encontraba la llamada reforma 

hay otros temas que son más im-
portantes”.

En este sentido aseguro, “sin 
duda que se necesita una Reforma, 
pero no es el momento y creo que 
los concejales estén dispuestos a 
discutir una constituyente muni-
cipal”. Desde que fue presentado 
el proyecto, fueron varias veces 
que se intentó un debate. Este año 
quedará trunco por la situación 
sanitaria mundial que atraviesa la 
ciudad de Ushuaia también. En el 
2019 se intentó debatir, pero era 
más importante concentrarse en 
la crisis económica y social de la 
Argentina frente a un escenario 
electoral. El concejal Juan Manuel 
Romano, expresaba en su momen-
to que “es un debate muy profun-
do y delicado” y “hay que analizar 
los puntos más importantes que 
requiera la modificación. 

Adelantarnos a tener un debate 
inmediato sobre este tema, cuan-
do no analizamos en su totalidad 
el presupuesto 2020, que me pare-
ce más importante por el momen-
to por la situación que está vivien-
do la argentina”.

Durante el año 2018 el presi-
dente del Concejo Deliberante, 
Juan Carlos Pino dijo que sólo por 
convocar a constituyentes, al Es-
tado municipal le valdría más de 
20 millones de pesos, pero por la 
realidad económica y social “es di-
fícil de hablar de la reforma” en un 
contexto de crisis, pero consideró 
que “tenemos que trabajar en cua-
tro o cinco puntos”.     

RIO GRANDE

PROVISIÓN DE AGUA: EL 
INTENDENTE ANUNCIÓ OBRAS 
JUNTO A REFERENTES BARRIALES
DE LA MARGEN SUR

El Intendente y secretarios de su 
gabinete analizaron la situación que 
atraviesa la zona con respecto a la 
provisión de agua. También mencio-
naron las obras que se realizarán con 
fondos nacionales a partir del conve-
nio firmado con el presidente Alberto 
Fernández. 

El Intendente de Río Grande, jun-
to a la secretaria de Planificación, In-
versión y Servicios Públicos, Silvina 
Mónaco, y el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro, mantu-
vieron un encuentro con referentes 
barriales de los distintos barrios de la 
Margen Sur. 

Durante el mismo, analizaron la 
problemática respecto al abasteci-
miento de agua de los domicilios de 
la zona y las obras que son necesarias 
para evitar estos problemas en el fu-
turo. 

El jefe comunal afirmó que “el 
convenio que firmamos junto al 
presidente Alberto Fernández, en el 
marco del programa ‘Argentina Hace’, 
permitirá que el Municipio realice 
obras para fortalecer un servicio que 
presenta serios problemas estructu-
rales y evitar que los mismos se repi-
tan en el futuro”.

“Encontramos comprensión de 
parte de los vecinos ante esta difícil 

situación que atravesamos como ciu-
dad”, expresó Perez, quien agregó que 
“proyectamos una serie de obras, entre 
las que se encuentra una planta de re-
bombeo para inyectar mayor presión 
al caudal de agua que llega a la Margen 
Sur”. “Esta obra va a permitir evitar in-
convenientes futuros con la provisión 
de agua”, y destacó “la labor que vie-
nen llevando adelante los trabajadores 
municipales gracias a la cual se evitó 
una situación más grave”.

Por su parte, Mónaco expresó que 
“existen tres problemas principales: la 
cisterna de la Margen Sur está pensa-
da para abastecer a 21.000 personas, 
y hoy en esta zona de la ciudad viven 
más de 40.000. El segundo problema, 
existe en el tamaño del tubo que tras-
lada el agua” debido a que “el que está 
en funcionamiento es de 400 pulgadas 
cuando, mínimamente, debería ser 
de 600 pulgadas”. El tercer problema, 
tiene que ver con que “para evitar el 
desabastecimiento de la cisterna, de-
beríamos contar con una planta de re-
bombeo que hoy no tenemos”.

A su vez, mencionó que “buscamos 
trabajar con ellos para concientizar 
sobre el cuidado del uso del agua, te-
niendo en cuenta que se vienen días 
bastantes complicados en cuanto a las 
bajas temperaturas”.  
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GREMIALES 

TEXTIL RÍO GRANDE CONFIRMÓ QUE SE 
RETIRARÁ DE LA PROVINCIA

Por Elias García.- A cuatro meses 
del comienzo del conflicto en Textil 
Río Grande, la empresa aseguró que 
no continuará con la producción en 
la provincia y los trabajadores exi-
gieron el pago de la indemnización 
en una sola cuota, a diferencia del 
planteo realizado por la firma para 
extenderlo hasta en doce cuotas.

En una reunión virtual realizada 
desde las instalaciones del centro 
cultural Yaganes, con participación 
del Ministerio de Trabajo de la pro-
vincia, se sumaron las apoderadas 
de la firma de Río Grande y Buenos 
Aires, y la representante de Recur-
sos Humanos.

“Habíamos pedido directamen-
te  hablar con la voz oficial de la 
empresa, con el señor García, pero 
una vez más no dio la cara como 
lo viene haciendo hace tres meses 
y mandó a la persona de Recursos 
Humanos”, explicó el delegado Wal-
ter Hernández.

El representante gremial sostuvo 
que hubo una postura “totalmente 
soberbia” durante el encuentro y “es 
una decisión tomada para ellos” el 
retiro de la empresa de la provincia.

“La lucha nuestra va a seguir. Si 
se quieren ir de la isla están en todo 
su derecho pero tienen que pagar el 
100%. La reunión no fue satisfacto-
ria por el hecho de que siguen en la 
misma postura y nosotros también, 
que es conseguir hasta el último 
peso que nos deben”, aseguró Her-
nández.

Los trabajadores y representantes de la firma textil mantuvieron una nueva reunión virtual, donde los apoderados de la empresa expresaron la 
voluntad de no continuar la producción en Tierra del Fuego. 

“Intimamos a la empresa me-
diante telegramas de los 85 trabaja-
dores, para presionar a la firma para 
que se ponga al día con lo que nos 
deben de junio, hoy seguimos per-
teneciendo a la empresa”, ratificó.

Trabajador internado

Por otra parte, el cuerpo de tra-
bajadores continúa a la espera de 
la situación clínica de un empleado 
que sufrió una descompensación y 
se encuentra en estado grave.

“Está peleando por su vida. Es-
tamos en contacto permanente con 
su familia, los compañeros fuimos a 
donar sangre y se realizó un aporte 
a su familia, una colecta con dona-
ciones de alimentos y demás”, in-
formó Hernández.

El delegado, tras el contacto con 
la familia del trabajador, agregó que 
la “van a responsabilizar a la em-
presa por lo sucedido, y como tra-
bajadores responsabilizamos tam-
bién a la firma Textil Río Grande por 
lo que le ha ocurrido al compañero, 
que es producto de todo el desgaste 
que sufrimos desde el 16 de marzo”.

“Tati tiene 37 años, un nene de 
9 años y su esposa Mercedes; esta-
mos a disposición de ellos, le brin-
damos toda nuestra predisposición 
para que ellos estén al tanto de que 
no los vamos a dejar solos”, conti-
nuó.

Hernández recordó que “el miér-
coles hicimos una manifestación en 

el Ministerio de Trabajo, él se empe-
zó a sentir mal y fue asistido por sus 
compañeros, al principio fue leve y 
de ahí vino la ambulancia rápida-
mente”.

“El panorama no es bueno ni 
alentador, estamos pidiendo y re-
zando par que ocurra un milagro; 
él no ha mejorado ni empeorado, se 
mantiene estable, lo que dicen los 

médicos es que hay pocas posibili-
dades de que salga adelante. Tene-
mos fe de que los milagros existen 
y que puede estar nuevamente con 
nosotros”, cerró.

Para colaborar con donaciones, 
la comunidad se puede acercar a la 
carpa ubicada en la planta de Textil 
Río Grande, en Avenida Belgrano y 
Roldán.
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ALBERTO FERNÁNDEZ SOBRE VICENTIN: 
“PENSÉ QUE IBAN A SALIR TODOS A FESTEJAR”

El Presidente admitió que se 
equivocó con Vicentin por creer 
que “iban a salir todos a festejar” 
tras el anuncio de intervenir la fir-
ma, al reconocer que tuvo una “per-
cepción errada” sobre una medida 
que apuntaba a rescatar la empre-
sa. Igualmente afirmó: “Sigo espe-
rando a que alguien diga cuál es la 
alternativa a lo que dijo Alberto Fer-
nández”.

“Me equivoqué con el tema Vi-
centin porque creí que estaba mu-

tengo ganas de vivir en un país don-
de cada decisión que se toma se 
convierte en un Boca-River. Quie-
nes me conocen saben que no soy 
un loco suelto, no ando con una 
chequera de expropiaciones”, ma-
nifestó el Presidente.

En ese marco, el jefe de Estado 
señaló: “Salgo y digo que me pre-
ocupa lo que está pasando con la 
principal exportadora oleaginosa 
del país y me dicen que soy un cha-
vista que quiere expropiar. Si qui-
siera expropiar, no expropiaría una 
empresa en quiebra sino una cerea-
lera floreciente”.

Asimismo, dijo seguir “esperan-
do a que alguien diga cuál es la al-
ternativa a lo que dijo Alberto Fer-

nández, que evidentemente tuvo 
una percepción errada de lo que 
aparentaba ser una aspiración de 
recuperación de Vicentin”.

Además, indicó que lo que quiere 
es “salvar una empresa que es refe-
rencia en la exportación de cereales 
en Argentina y que no la desguacen 
judicialmente”, y precisó: “Como vi 
la reacción que hubo, me quedé es-
perando que alguien me traiga una 
solución”.

“Soy muy respetuoso de la pro-
piedad privada, pero el Banco Na-
ción también es propiedad privada 
y también le están debiendo 20 mil 
millones de pesos. Propiedad priva-
da es todo, no es propiedad privada 
solo la de Vicentin”, apuntó.

cho más asumida la situación de 
crisis, y que cuando anunciara que 
el Estado iba a ayudar a recuperar 
a la empresa iban a salir todos a 
festejar, porque estábamos recu-
perando una empresa importan-
tísima en la Argentina”, enfatizó 
Fernández.

En declaraciones a FM La Pa-
triada, el jefe de Estado admitió que 
tuvo una “percepción errada de lo 
que aparentaba ser una aspiración 
de recuperación de Vicentin”. “No 

Con los datos del nuevo reporte ofi-
cial, los contagios acumulan 103.265 
y los fallecimientos llegan a 1.903. El 
porcentaje de ocupación de camas de 
terapia intensiva es del 52,7 por ciento 
a nivel nacional y del 60,8 por ciento en 
el AMBA.

Otras 58 personas murieron y 3.099 
fueron diagnosticadas con coronavirus 
en las últimas 24 horas en la Argentina, 
con lo que suman 1.903 los fallecidos y 
103.265 los contagiados desde el inicio 
de la pandemia, informó hoy el Minis-
terio de Salud.

La cartera sanitaria indicó que son 
752 los internados en unidades de te-
rapia intensiva, con un porcentaje de 
ocupación de camas de adultos de 
52,7% en el país y del 60,8% en la Área 
Metropolitana Buenos Aires (AMBA).

Hoy fueron confirmados 3.099 
nuevos casos de COVID-19. Con estos 

CORONAVIRUS EN ARGENTINA

registros, suman 103.265 positivos en 
el país. Del total de esos casos, 1.082 
(1%) son importados, 34.293 (33,2%) 
son contactos estrechos de casos con-
firmados, 50.637 (49%) son casos de 
circulación comunitaria y el resto se 
encuentra en investigación epidemio-
lógica.

Desde el último reporte emitido, 
se registraron 44 nuevas muertes. 28 
hombres, 15 de 46, 86, 51, 91, 40, 94, 85, 
65, 72, 79, 84, 58, 95, 69 y 62 años, resi-
dentes en la provincia de Buenos Aires; 
13 de 26, 35, 86, 84, 86, 55, 74, 81, 55, 96, 
65, 62 y 86 años, residentes en la Ciudad 
de Buenos Aires (CABA); y 16 mujeres, 
7 de 72, 30, 65, 82, 76, 86 y 70 años, resi-
dentes en la provincia de Buenos Aires; 
y 9 de 66, 84, 75, 68, 75, 77, 43, 80 y 87 
años, residente en la Ciudad de Buenos 
Aires (CABA). Al momento la cantidad 
de personas fallecidas es 1.903.

3.099 NUEVOS CASOS 
Y 58 MUERTES EN LAS 
ÚLTIMAS 24 HORAS 

El Presidente destacó que “estábamos recuperando una empresa importantísima en la Argentina” y reclamó “que alguien diga cuál es la alternativa”. 
También aseguró: “Quienes me conocen saben que no soy un loco suelto, no ando con una chequera de expropiaciones”.

DEPORTES

NACIÓN IMPULSA PROGRAMA 
PARA MEJORAS DE 
INSTALACIONES DE LOS CLUBES

Más de 300 clubes de todo el 
país accedieron al programa de Re-
cuperación de Entidades Deporti-
vas (RED), impulsado por el Minis-
terio de Turismo y Deportes para la 
mejora de sus infraestructuras.

Por Esteban Parovel.- La inicia-
tiva del Gobierno nacional destina 
un total de 500 millones de pesos 
que las instituciones podrán utili-
zar para la compra de materiales -a 
través de la tarjeta Ticket del Banco 
Nación- y la contratación de mano 
de obra de la construcción.

“Estamos llevando adelante un 
ambicioso programa que tiene un 
doble objetivo: mejorar la infraes-
tructura de los clubes con obras, lo 
que se transformará en un elemen-

to reactivador para generar trabajo 
en ciudades y pueblos”, valoró el 
ministro de Turismo y Deportes, 
Matías Lammens, en un comuni-
cado.

Las instituciones interesadas en 
acceder al beneficio podrán inscri-
birse hasta el próximo viernes en la 
web argentina.gob.ar, donde debe-
rán volcar información estatutaria, 
tributaria, bancaria y el presupues-
to de obra a realizar.

Los proyectos autorizados serán 
aquellos destinados a la construc-
ción de espacios deportivos en ex-
terior, reformas de vestuario, acce-
sibilidad, seguridad, readecuación 
del sistema eléctrico, mejora de 
cubierta, cocina y pintura.
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INTERÉS GENERAL

POR QUÉ ES IMPORTANTE HACER 
LAS VISITAS GINECOLÓGICAS

Por Fabiana Morúa.- Para toda 
mujer, también varones trans, es 
muy importante que se realicen los 
controles ginecológicos. Varias es-
pecialistas en ginecología sostienen 
que es fundamental las visitas para 
detectar de manera precoz cual-
quier anomalía en el sistema genital 
femenino.

Es necesario realizarse los con-
troles con el especialista gineco-
lógico para destacar problemas. 
No obstante, si no hay problemas 
o sintomatología de ningún tipo, 
cuando las mujeres menstruamos, 
se tiene de manera “normal” y no 
son abundantes ni dolorosas o se es 
irregular también se debe ir con la 
especialista. También se recomien-
da comenzar con las visitas cuando 
se empieza la vida sexual o a partir 
de los 25 años, aproximadamente.

Cabe destacar que el control gi-
necológico es fundamental para la 
prevención de distintas patologías, 
principalmente aquellas relaciona-
das con el cuello de útero. Suelen 
recomendar que se realice una vez 
al año al igual que el Papanicolau 
(PAP), la Colposcopia, y el Examen 
Mamario. El PAP como la Colpos-
copia suelen hacerse al iniciar las 
relaciones sexuales para buscar po-
sibles lesiones, las cuales, si se las 
deja evolucionar, pueden generar 
lesiones pre-cancerosas asociadas 
al cáncer de cuello uterino. Los mis-
mos son procesos preventivos.

La patología mamaria cobró 
mucha importancia en los últimos 
años. Por un lado, por los avances 
en la imagenología, la cual permi-
te que los estudios sean cada vez 
más específicos para diagnosticar 
lesiones en estadios tempranos 
que aún no son tan palpables. Por 
el otro, la biología molecular cam-
bia continuamente, donde provo-
ca cánceres que aparecen a edades 
muy tempranas, incluso, son más 
agresivos.

Por ello resulta fundamental la 
inclusión del examen mamario en 

mental hacer las visitas con periodi-
cidad de manera anual debido que 
la detección temprana aumenta las 
posibilidades para revertir el pro-
blema.

En paralelo, con el Papanicolau 
y la Colposcopia uno busca las pa-
tologías del cuello uterino, debido 
que el cáncer de cuello es una enfer-
medad que aqueja a la población de 
forma masiva y más allá de las va-
riadas y grandes cantidades de pro-
gramas de prevención, las estadísti-
cas marcan que la incidencia sigue 
siendo muy alta. El PAP es un aná-
lisis citológico, mientras que con la 
Colposcopia se observa el cuello de 
útero a través de un microscopio es-
pecial que cuenta con una lupa de 
aumento.

Ocurre lo mismo con la mamo-
grafía, uno trata de detectar lesiones 
cuando se encuentran en un estadio 
inicial para actuar de forma rápida y 
evitar lo que ocurría cuarenta años 
atrás, cuando el diagnóstico de cán-
cer de mama se realizaba al tacto y 
la enfermedad se descubría cuando 
ya estaba muy avanzada.

Actualmente, una de las mayo-
res preocupaciones es el cáncer de 
ovario porque es una patología muy 
silente y difícil de detectar porque 
no existen estudios de prevención 
estricta. Lo cual provoca que la con-
sulta se realice cuando el estadio ya 
es avanzado.

Respecto a los síntomas por los 
cuales las mujeres suelen consultar 
a una ginecóloga son muchos los 
motivos, pero no todos implican 
que haya alguna anomalía o lesión. 
Las consultas dependen el rango 
etario: Una mujer con menopausia 
nota pérdidas repentinas de sangre 
tiene un gran motivo para ir a con-
sultar.

Otra consulta puede ser por al-
guna asimetría o protuberancia en 

la mama o sentir una retracción de 
la piel, un área colorada o percibir 
que una mama es más grande que 
la otra.

Hay que aclarar que los controles 
ginecológicos los debe realizar una 
profesional ginecológica porque los 
estudios solo pueden visualizarse 
con los instrumentos adecuados y 
con alguien experimentado y capa-
citado en el área. Es importante que 
el control se realice una vez al año 
debido a que las mujeres no pueden 
autoexaminarse en determinadas 
zonas riesgosas como el cuello del 
útero.

Mamografías: Cabe resaltar que 
la mamografía con tomosíntesis o 
de 3 dimensiones es un comple-
mento de la mamografía digital de 2 
dimensiones. Normalmente, el mé-
dico solicita la 2D y en casos especí-
ficos, cuando hay dudas o requiere 
de observar con más detalle, se pide 
la mamografía 3D.

En la mamografía con tomo-
síntesis, el equipo toma fotos de la 
mama en forma de arco con una 
gran resolución y cortes finos, simi-
lares a la tomografía. Dichas fotos se 
envían a la estación de trabajo y se 
reconstruye, de forma tal que el o la 
especialista ve con más detalle cada 
parte de la mama.

A su vez, el método de estudio 
es el mismo para la mamografía 2D 
que para la 3D, para el paciente lle-
va el mismo tiempo de realización.

Con este tipo de estudios, ade-
más, se pueden detectar y descartar 
patologías como lesiones pre-ma-
lignas, aquellas que pueden desa-
rrollarse como cáncer, aunque no 
estén catalogadas como tal. Al mis-
mo tiempo, se busca la detección de 
lesiones en estadio inicial y asinto-
mático para actuar rápidamente y 
evitar que se descubra la enferme-
dad en un estado avanzado.

los controles ginecológicos. Reco-
miendan realizarse una mamogra-
fía y una ecografía mamaria entre 
los 35 y los 40 años. Es necesario 
destacar la importancia de solicitar 
ambos análisis, debido a que hay 
imágenes que la ecografía percibe y 
la mamografía no y viceversa.

Se debe tener presente que las 
recomendaciones son para quienes 
no tienen ningún tipo de antece-
dentes. Aquellas que tienen fami-
liares directos con diagnósticos de 
cáncer de mama en edades jóvenes 
se les suele aconsejar salirse de la 
rutina y realizarse estudios con an-
terioridad a la edad recomendada: 
40 o 50 años. Hoy en día, el com-
ponente genético-hereditario está 
tomando mucha relevancia, por lo 
cual no deben minimizarse sus im-
plicancias.

Desde el punto de vista gineco-
lógico es importante que las muje-
res se realicen revisiones periódicas 
para detectar cualquier anomalía 
que aparezca de manera precoz 
como el cáncer de mama o lesiones 
premalignas del cuello de la matriz 
que pueden derivar en cáncer de 
cuello de útero. A su vez, es funda-

Las mujeres debemos ser conscientes de que la salud ginecológica es muy importante para mantenernos saludables, prevenir enfermedades y 
lesiones; así como detectar de manera precoz cualquier anomalía.
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Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Intente ser un poco más reservado 
en la vida. Disfrute de esta conducta y no 
se esfuerce en conformar siempre a su 
entorno, empiece a ser tal cual es.

Será un buen momento para el ini-
cio de sus proyectos. Tener la Luna en 
su signo, lo beneficiará en las decisio-
nes que deba tomar durante esta jor-
nada.

Durante esta jornada, su vida 
social tomará otro rumbo ya que 
contará con la presencia de nuevos 
compromisos. Aproveche ya que su 
entusiasmo se potenciará.

Esté atento, ya que podrá recibir 
en este día diferentes críticas en torno 
a sus reacciones emocionales. Debe-
ría escucharlas y así podrá mejorar en 
las relaciones.

Mañana propicia para que confíe en 
su visión y así pueda tomar esa determi-
nación que hace rato lo tiene preocu-
pado. Relájese, todo saldrá de manera 
correcta.

Un cierto estado de indiferencia lo 
acompañará en el día. Evite cualquier 
esfuerzo y tómese el tiempo que crea ne-
cesario para cumplir con todas sus obli-
gaciones.

Aunque quiera cumplir con todos 
sus compromisos, hoy todo parecerá 
derrumbarse. No es momento para 
que se desespere, ya que de a poco todo 
se acomodará.

Si tiene algo que cambiar, hágalo 
hoy. Este día le ofrece las mejores po-
sibilidades para enfrentar las transfor-
maciones y los cambios en su vida.

Intente ser más responsable con 
sus decisiones y no acuse a los demás 
de sus propios errores. Comience a tra-
bajar para solucionarlos y no recaer en 
ellos.

Sepa que la lucidez mental le per-
mitirá encontrar las soluciones. Ten-
drá que moverse de un lado a otro 
para resolver esos temas difíciles e 
insólitos.

Entienda que ya es hora para tomar 
esa determinación sin demorarse más 
tiempo. Sepa que no será conveniente 
que deje para mañana lo que desea ha-
cer.

En esta jornada, después de tanto 
logrará recuperar el tiempo perdido y 
podrá concretar todas las tareas que 
le quedaron pendientes en su vida 
profesional.

HOROSCOPO

DEPORTES

ALVARADO DE MAR DEL PLATA CON REFUERZO 
FUEGUINO PARA LA PRIMERA NACIONAL

Por Esteban Parovel.- Alvara-
do de Mar del Plata confirmó la 
recalada del delantero fueguino 
Emiliano Bogado para afrontar 
la segunda categoría del fútbol 
argentino. El habilidoso delante-
ro llega de Vélez Sarsfield, elenco 
que formó al extremo ushuaiense 
de 22 años de edad (18/11/97).

El jugador oriundo de Tierra 
del Fuego, que supo defender los 
colores de la Provincia en Juegos 
Binacionales de la Araucanía, lle-
ga al conjunto marplatense di-
rigido por Walter Coyette con la 
ilusión de ganar minutos y con-
solidarse en el equipo que milita 
en la Primera Nacional, que es la 
segunda categoría del fútbol ar-
gentino. “Emi”, que además de 
desempeñarse por las bandas 
en el último tramo de la cancha, 
tuvo un paso por Ramón San-
tamrina de Tandil, donde tam-
bién hizo las veces de volante.

En el sitio oficial del “Torito” 
de Mar del Plata se caracteriza 
que Emiliano Bogado es “un de-
lantero que se desempeña por 
las bandas y que tiene un futuro 
prometedor. A los 15 años llegó 
a la escuela de fútbol que repre-
senta las inferiores de Vélez Sars-
field. Se formó allí desde la 7ma. 
categoría y llegó a formar parte 
del plantel profesional a cargo de 

Gabriel Heinze”. Y en la publica-
ción se resalta, también, que “co-
noce los métodos de Walter Pico, 
Marcelo Gómez, Guillermo Mo-
rigi, Christian Bassedas y Miguel 

Ángel Russo ya que fue dirigido 
por todos estos entrenadores”. 

En este período de parate por 
el Covid- 19, Emiliano decidió 
retornar a la provincia de Tierra 

del Fuego para aguardar por su 
futuro, y desde luego, poder estar 
junto a sus seres queridos disfru-
tando de la familia y amigos. En 
su estadía en la capital provincial 
aprovecha para entrenar junto a 
un grupo de jugadores que se en-
cuentran jugando en el norte de 
nuestro país, entre los que figu-
ran los hermanos “Kiki” y Alami-
ro Vaporaki, Lucas Bazán, Nahuel 
Alvarez y Tomás Pescio, entre 
otros.

El grupo de jugadores, que 
representan a diversas institu-
ciones tanto de futsal como fút-
bol, sostienen prácticas en AEP 
para mejorar su condición física 
y ejecutan ejercicios de técnica 
individual con pelota a las órde-
nes de Martín Bonvehi, Sebastián 
Arizmendi y Hernán Lemus; por 
lo que, al menos, el jugador us-
huaiense arribará a Alvarado con 
una puesta a punto previa.

Un incentivo importante para 
el nacido en suelo fueguino, que, 
cuando se reanuden las acciones 
deportivas tras la pandemia, verá 
renovados sus objetivos persona-
les y colectivos en el “Torito”, que 
hace una semana tuvo su primer 
contacto vía Zoom con el nuevo 
cuerpo técnico y se va armando 
de lleno de cara a la vuelta de la 
Primera Nacional.

El conjunto marplatense anunció el desembarco del delantero fueguino Emiliano Bogado a sus filas, con vistas a la Primera Nacional, segunda 
categoría del fútbol argentino. El ex Vélez y Santamarina de Tandil reforzará al elenco de Walter Coyette.
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guía de SeRviCiOS
teléfOnOS útileS

faRmaCiaS de tuRnO

baRCaza

fROnteRa

COtizaCiOneS

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

08:00 a 22:00 horas

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA

IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$69,99

Venta
$74,91

Venta

Clima

ONIKEN
Tel: 422631
Rosales 416

JAINEN
Tel: 432268
Jainen 152

Compra
$0,0881 $0,0891
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